

Fecha: 13-01-2026
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
 Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
 Tipo: Noticia general
 Título: IA y fake news entre los temas del Campamento Explora VA! que comenzó ayer en Valdivia

Pág.: 5
 Cm2: 400,7
 VPE: \$ 348.589

Tiraje: 4.800
 Lectoría: 14.400
 Favorabilidad: No Definida



LA ACTIVIDAD FORMATIVA Y DE INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS CONSIDERA CHARLAS Y TALLERES FORMATIVOS.

IA y fake news entre los temas del Campamento Explora VA! que comenzó ayer en Valdivia

CUATRO JORNADAS. El multitudinario encuentro de Explora Los Ríos finalizará el viernes. Participan profesores de las doce comunas de la Región de Los Ríos.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

El Proyecto Explora Los Ríos del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (ejecutado por la Dirección de Vinculación con el Medio UACH) inició ayer una nueva versión de su Campamento Explora VA!

Es una instancia principalmente orientada a profesores de establecimientos educacionales de sectores rurales y con altos niveles de vulnerabilidad. Son elegidos mediante una convocatoria abierta y acorde a criterios de Explora. El campamento además tiene la particularidad de convocar desde educadoras de párvalo a quienes trabajan en enseñanza media.

Este año participan 30 profesionales provenientes de las doce comunas de Los Ríos, son de educación física, historia y diversas áreas de las ciencias, entre otras especialidades.

Ayer tuvieron una primera jornada de intercambio de experiencias en Valdivia. La actividad es en dependencias de la Universidad Austral de Chile, donde hoy y hasta el viernes podrán participar en charlas, talleres y experiencias formativas.

"Estas iniciativas son muy enriquecedoras para docentes



LAS JORNADAS SE DESARROLLAN EN LA UNIVERSIDAD AUSTRAL DE CHILE.

“

Estas iniciativas son muy enriquecedoras para docentes y educadoras, ya que no solo adquieren nuevas herramientas educativas, sino que también comparten distintas experiencias y miradas del territorio, el campamento es un impulso de motivación para seguir innovando junto a sus estudiantes durante el año", dijo Carla Christie, directora de Explora Los Ríos.

Carla Christie
 Directora Explora Los Ríos

MIGUEL A. BUSTOS A / UNONOTICIAS.

gún proyecto de investigación, con potencialidad de ser aplicado en cada uno de sus establecimientos educacionales. Lo importante es que acá se generan redes de comunicación que luego permanecen durante todo el resto del año", explicó Victoria Ordoñez, coordinadora pedagógica de Explora Los Ríos.

Los temas que se abordan en cada campamento responden a un propuesta elaborada para Explora a nivel nacional. Por ejemplo, tienen que ver con el paso a paso de un proyecto de investigación, el cómo formular preguntas, la metodología asociada y el cómo analizar datos. En ese contexto es que durante los próximos días los profesores abordarán contenidos relacionados con las fake news, el largo camino que hay entre las preguntas y el plan de acción, la información que entregan los datos duros y las posibilidades que ofrecen las tecnologías de la información y la comunicación.

Otro de los temas será la inteligencia artificial, abordada en la charla "Educando para un mundo que ya no existe" a cargo del profesor y divulgador educativo Hans Contreras. Se basará en analizar el impacto actual y futuro de la IA en la vida cotidiana y en el ámbito educativo. ☉